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□文/图 本报记者 王艳彬 张晓甫

随着我市城市规模的发展和机动车数量
的增加，交通拥堵逐渐成为大问题。交通信
号灯和交通指示标志是道路交通管理的有效
工具，若设置不够科学合理，很容易造成道
路拥堵，给出行者造成不便。

信号灯和交通标志设置不够合理

市政协委员郭亚红通过调研，发现目前
我市交通信号灯的设计存在有不够科学的地
方。九三学社漯河市委发现，交通指示标志
的建设与我市经济社会发展水平和人民群众
的需求还有一定差距。

“我市有些路段的信号灯存在时长不科
学问题。”郭亚红说，比如，市区大学路与
嵩山路交叉口，向北、向西方向红灯时间长
达 110秒，绿灯时间只有 25秒。绿灯时间
短，经常造成大学路堵车，上下班高峰更
甚。另外，人行横道等绿灯时间过长，容易
导致行人抢过马路，易引发交通事故。

九三学社漯河市委认为，我市在各道路
交通路口，目前既有传统信号灯，又有数字
式信号灯。信号转换方式也不统一，红、
黄、绿灯设置时间长短不齐。

郭亚红委员还发现，很多路口的右转
车道不设红绿灯，当人行横道上的信号灯
为绿灯时，会出现人车混杂情况，若右转
车辆速度过快，容易发生交通事故。在调
研中，郭亚红委员发现红绿灯倒计时存在
显示不一致情况，有的有倒计时，有的没
有，行人和车辆在通行时，对红绿灯的时

长没有预判。
九三学社漯河市委认为，我市交通指

示标志的变化、更改不够及时。有些交通
标志线在没有完全清除原有标线的道路上
再次施画，造成标识不明，信息不清，容
易给驾驶员造成困惑。还有部分交通标志
被路旁树木遮挡，造成有标志看不到的情
况。一些重要路段交通指示标志不健全，
特别是学校所在路段，上学放学高峰期
时，车辆处于无序状态，容易诱发剐蹭等
交通事故，加剧拥堵。

建立智能交通管理和反馈处理体系

针对这些问题，郭亚红委员建议，建立
智能交通信号灯管理系统，根据车流量的大
小，调整红绿灯时间。协调各道口之间的信
号灯，让车通过一个绿灯后尽可能不被下一
个路口的红灯截住，实现主干道直行车辆通
行顺畅。在某些没有右转专用道的路口，设
右转车道红灯，使人行横道是绿灯时，行人
可以安全通过。尽可能设置统一的红绿灯倒
计时，让行人和车辆能准确预判。

九三学社漯河市委建议，交通管理部
门建立科学有效的交通管理反馈处理体
系。及时收集、处理、反馈交通管理方面
的信息和问题，尤其在新媒体日益发展的
当前，可充分发挥交通参与者的积极性，
利用微博、微信等网络媒介共同做好交通
管理工作。建议开展一次全市交通指示标
志规范清理活动，对存在的问题进行梳理
和汇总，并进行相应的处理，提高交通指
示标志的科学性和规范性。

让交通设施更好地服务生活

□本报记者 王艳彬 张晓甫

“机动车辆的迅速增加，导致我市重点
路段经常出现交通拥堵现象。”市政协委员
单晋杰告诉记者，目前我市每年增加的机
动车数量保持在两万台以上，而原有城市
道路的规划已经不能满足市民顺畅出行需
求。一到上下班交通高峰期，部分路段就
十分拥堵。

单晋杰建议，在人民路设高架路，东起
市中心医院，西至市体育场。在市体育场建
造环形立交桥，可为体育场举办大型活动时
分流交通。设立交通路高架路，南起南环，

北至北环或淞江路。最后，在人民路与交通
路交叉口建设三层立交桥系统，第二层为行
人过街天桥系统，第三层行车。将此处建成
城市商业中心的一道景观。将来，把人民的
高架路延伸，东至东环，西至西客站。以人
民路、交通路一纵一横为交通骨架，以东南
西北环为框架，建成环城高速通道，大手笔
规划我市未来的城市立体交通。

□本报记者 王艳彬 张晓甫

“小区车辆乱停乱放，消防
通道被随意占用，这种现象存在
很 大 安 全 隐 患 ， 应 该 规 范 管
理。”市政协委员张勇告诉记
者，今年他对小区规范管理消防
通道的问题有专门的建议。

张勇介绍，出现这种现象的
主要原因有几个方面。一是私家
车发展迅速，原有停车位少；二
是小区物业缺乏相应的处罚措
施，居民消防安全意识比较低。
这种情况下，一旦发生火灾，就

难以处置。
张勇建议，首先要调查摸

底。让小区物业配合，调查清楚
小区的停车位数量、私家车数
量、尚缺的停车位数量等；其
次，要拓宽小区停车空间。通过
改造绿化带和公用道路，以就近
原则在小区附近增加停车位，鼓
励民间资本建设停车场，政府并
提供补贴。同时，各部门要明确
责任、理顺关系，加强消防安全
教育，提高各小区物业消防安全
认识，提升小区业主消防安全意
识，从而保证消防通道畅通。

在市区嵩山路与大学路交叉口在市区嵩山路与大学路交叉口，，自南向北车辆等红灯时间长自南向北车辆等红灯时间长，，绿灯时间短绿灯时间短。。

建设城市立体交通 缓解交通拥堵
小区消防通道要规范管理

□本报记者 王艳彬 张晓甫

国家教委新颁布的德育大纲
提出“德育即政治、思想、道德
与心理健康教育”，明确把心理
健康教育作为德育的一个重要组
成部分。18 岁之前的青少年时
期是个人性格、气质、价值观主
要形成期，尤为重要。

市政协委员卢煜在调研中发
现，当下我市未成年人心理健康
工作面临较大挑战，除学习压
力、考试焦虑、厌学等常见问
题，还涉及校园暴力等原因造成
的心理问题。另外，社会对心理
卫生问题观念转变不够，责任落
实困难，缺乏协调管理监督机制
和操作流程，心理档案保存手段
落后，不利于查阅。

卢煜建议，建立健全学生心

理健康档案，建立管理协调机
制，由大数据库管理部门牵头，
确定专家组成员身份和数量，科
学规划、明确需求，建立完善的
管理协调机制。招标高科技团
队，研发专用系统，团队成员由
一线的心理咨询师、心理专家、
系统研发人员和政府部门工作人
员组成。同时，制定工作开展方
案，由各校建成本校学生心理健
康电子档案后，逐步完善成个体
纵向、年龄段横向比较的心理电
子健康档案系统。教育主管部门
应据此制定共性问题的团体辅导
活动方案，让学校有针对性地对
未成年人存在的问题，开展高质
量个体心理咨询和团体活动等。
建立学生心理健康档案不作为考
评标准，坚持保密原则，坚持优
先普及原则。

建立学生心理健康电子档案

□本报记者 王艳彬 张晓甫

香港的紫荆花、洛阳的牡
丹、南京的梅花……市花是城市
形象的重要标志，也是现代城
市的一张名片。

我市先后摘取国家园林城
市、全国绿化模范城市、国家
森林城市等桂冠，但我市的市
树、市花一直没有确定。农工
党漯河市委认为，全市园林绿
化缺少了一个能够代表城市文
化内涵、人文精神和地域特征
的标志。当前，我市正在创建
全国文明城市，急需推进文化
建设和弘扬城市精神，评选出
我市的市花势在必行。

农工党漯河市委建议，要
制定市花的评选方案，确定市
花候选条件，发动市民积极参
与评选活动。

农工党漯河市委认为，莲花
与漯河渊源颇深，镇有莲花镇，
池有莲花池，戏有豫剧《白莲
花》。我市已规划建设占地面积
651.33公顷的《沙河国家湿地公
园》和约 2000亩的《黄龙生态湿
地公园》，大面积的湿地生态水
域为大量种植莲花提供了天然
的地域环境保障。另外，桃花也
是热门，目前在郾城区龙城镇已
有大面积种植与培育，春暖花开
之时，万亩花海已形成独具特色
的旅游项目。市区景观道两侧
也种植了许多观赏桃花。这两
者都可以作为市花候选。

市花评选后续产业运作也
很重要。农工党漯河市委建议，
以花为媒，吸收国内外大中城市
的经验，推选出市花后进行宣
传、策划，搞出大名堂。建设主
题园区，提升城市品位。

推进市花评选 弘扬城市精神

委员建言


